
Un linchamiento generalizado
contra las constructoras pone
en riesgo empresasy empleos

Constructoras
Las cosas buenas que construimos

terminan por construirnos
a nosotros

Jim Rohn

Hay un ánimo de linchamien
to a las empresas constructo
ras Un urbanista y constrac

to me dice que la actitud está em
pezando a afectar la obra pública lo
cual puede tener consecuencias muy
negativas para el país

Un artículo de Proceso sentencia
ba que las corruptas Epccor y Alde
sa construyeron el Paso Exprés de la
muerte OIIL México y Grupo Hi
ga han sido descalificadas por su pre
sunta cercanía al presidente Enrique
Peña Nieto ICA fue cuestionada por
la Línea 12 del Metro y el gobierno de
la Ciudad de México dejó de pagarle
una fuerte cantidad lo que la puso al
borde de la quiebra

Son realmente tan corruptas o in
capaces estas empresas Cada caso de
be juzgarse en lo individual pero la
descalificación general está haciendo
daño

Se cuestiona que unas cuantas fir
mas ganen una licitació n tras o tra pero
no son muchas las que tienen la capa
cidad técnica y financiera para realizar
obra pública Me dicen que OIIL ha
ce trabajos pa ra gobiernos priistas pe
ro también los ha hecho para panistas
y perredistas construyó por ejemplo
el Libramiento Elevado para Rafael

Moreno Valle de Puebla y varios seg
mentos de laAutopistaL rbana para el
gobierno de la Ciudad de México

Aldesa también española de ori
gen no sólo construyó el Paso Exprés
de Cucrnavaca sino que tiene obras
en 23 estados con gobiernos distintos
Participó por ejemplo en la autopis
ta Durango Mazatlán que empezó el
gobierno panista de Felipe Calderón y
concluyó el priista de Peña Nieto

Las medidas políticas contra cier
tas empresas no hacen más que entre
gar los trabajos a o tras dentro del guipo
relativamente pequeño con capacidad
para realizar los trabajos El gobier
no capitalino por ejemplo descartó al
consorcio constructor original de la Lí
nea 12 del Metro ICA y Carso para la
ampliación a pesar de su conocimien
to del proyecto pero esto sólo significó
que el contrato se le diera a Aldesa

Grupo Higa ha tenido una gran
cantidad de obra en el Estado de Méxi

co pero es lógico porque allí está su
sede L n constructor y supervisor de
proyectos con experiencia de más de
40 años me dice que hay quizá un la
zo especial entre el gobierno de Peña
Nieto e Higa pero es un grupo se
rio tienen experiencia hacen obras de
buena calidad no las dejan tiradas

No sólo hay una actitud de lincha
miento a las constructoras sino que
éstas están siendo objeto de presiones
políticas c incluso de chantajes Supon
go que hay actos de corrupción en una
actividad en la que se manejan cnor
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mes cantidades de dinero pero mu
chos de los problemas de las obras son
generados por los gobiernos La Línea
12 del Metro por ejemplo comenzó
sin proyecto ejecutivo por la urgencia
de terminal en el sexenio de Marcelo

Ebrard Por razones políticas además
se hicieron cambios a las especifica
ciones Los trenes previstos fueron re
emplazados por otros con ejes diferen
tes Se cambiaron también los trazos
Los problemas finales no frieron pro
ducto de la falta de conocimiento de

ICA que ha demostrado por décadas
una gran capacidad técnica En el Paso
Exprés por otra paite la revisión de
los drenajes correspondía a la SCT

Preocupa que en el ánimo de lin
chamiento perdamos más empresas y
empleos Recuerdo el caso de Bufete In
dustrial empresa líder en ingeniería in
dustrial que hacía trabajos para Pemex
En 1999 tenía una plantilla laboral fija
de 3 500 y daba empleo de construc
ción a otros 18 mil trabajadores En
2001 fue vendida por mil pesos

NUEVO D RECTOR

I lay nuevo director del centro SCT en
Mordos IIéctor Armando Castañeda
Molina ingeniero de la L NAM con
35 años de experiencia en carreteras
Reemplaza a José Luis Alarcón Ezc
ta también ingeniero pero cuya ma
yor experiencia nueve años fue ser
director de la escuela Ilarmon Ilall
La Silla Rota
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CUENTAN QUE Elba Esther GordiUo anda lo que
le sigue de molesta con su abogado Marco Antonio
del Toro por haber tomado también como cliente
a Javier Duarte

LA INQUIETUD de la maestra obedece a que
su situación jurídica se encuentra en un momento
crítico Y por lo mismo considera que su defensor
debería estar concentrado en su caso y no en el del
veracruzano Pero sobre todo siente que esa
conexión con el ex gobernador priista no sólo
no le ayuda sino que más bien le perjudica

SEGÚN ESTO ya le mandaron decir que su caso
es el de una presa política en tanto que el de Duarte
el de un vulgar ladrón Qué tal

NO QUE NO Aunque tuvo que morderse la lengua
finalmente Miguel Barbosa reconoció que sí quiere
ser candidato de Morena a la gubematura de Puebla

HACE apenas unos días el ex perredista había
negado que anduviera buscando esa postulación
pero ya dejó de lado el disimulo y le pidió
a ese partido que lo apunte en la lista de los
que quieren competir

CON ESO de que abjuró de su vida en el PRD para
bautizarse en las aguas purificadoras del lopezobrado
rismo el de Tehuacán espera que el dueño del partido
le dé la bendición para ser candidato

i

SAUDADE ese sentimiento como de nostalgia
y tristeza de los portugueses es el que sienten
en estos días las autoridades de la Feria Internacional

del Libro de Guadalajara La razón Que Enrique
Peña Nieto les arruinó la sorpresa

AÑO TRAS AÑO la mayor fiesta editorial de México
anuncia qué nación región o ciudad será invitada
de honor pero el nombre sólo se revela hasta el
momento de firmar el respectivo convenio de colabo
ración entre la localidad homenajeada y la FIL

PERO el otro día el Presidente dejó de lado
el protocolo de la feria y se adelantó a anunciar
que Portugal será el país invitado justo durante
la visita oficial del mandatario luso Dicen en la FIL

que ya nomás le falta decir cuáles son los tres libros
que marcaron su vida
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CON el santo de cabeza anda el procurador Raúl
Cervantes tras las pifias de sus fiscales en la primera
audiencia contra Javier Duarte Se suponía que
con el nuevo sistema de justicia penal la autoridad
haría un trabajo científico no religioso Pero Miguel
Osorio Chong ya salió con que a la PGR hay que
tenerle fe A ver si no resulta que debemos enco
mendarnos a San Judas Tadeo para que el castigo a
los delitos del veracruzano no dependa de un milagro
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Grito mexicano en la era Trump
Los paisanos en Estados Unidos se prepa
ran desde ahora a mes y medio de las fies
tas patrias de septiembre para dar el grito
de Independencia de México en la era del
presidente Donald Trump Es el primero
en e g t iem0 del magnate y al movimien
to os migrantes se han sumado las re
presentaciones consulares y la embajada de
México en Washington a cargo de Geróni
mo Gutiérrez Por ejemplo nos dicen que
el consulado de México en El Paso Texas a
cargo del priísta Marcos Bucio comenzó
la difusión de propaganda y carteles para la
fiesta que llevará a cabo el 16 de septiembre

en el Parque Chamizal donde participará el dueto Alacranes Musi
cal quienes también se encargan de difundir la invitación por la
vía digital Hay un especial interés nos comentan en que las cele
braciones sean coloridas y respetuosas para el país que les dio tra
bajo y un modo de vida Viva México don Donald

Gerónimo
Gutiérrez

Los spots de Peña Nieto
El presidente Enrique Peña Nieto meterá el acelerador en sus giras
por la República con miras a registrar en videos la última parte de
su administración nos adelantan en la casa presidencial Las visitas
del mandatario a las diferentes entidades del país van a incrementar
se sin la compañía de los periodistas asignados a la fuente presiden
cial y tienen dos objetivos armar una batería de spots que se usará
dentro del plazo legal antes y después de su V Informe de Gobierno
y hablar en corto lejos de cámaras y reflectores con los gobernado
res y otros actores políticos y económicos de los estados Este jueves
el presidente Peña Nieto estará en Toluca y el viernes en Hidalgo pa
ra desarrollar actividades privadas Así el mexiquense entra de lleno
a una parte muy importante de su sexenio nos comentan

Jorge Romero
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Con Anaya hasta el fin del mundo Romero
Es falso asegura el coordinador del PAN en la Asamblea Legislativa
de la CDMX Jorge Romero que ande vendiendo su apoyo al me
jor postor Algunos panistas aseguran que Romero buscaba quién
de los aspirantes a la candidatura presidencial podría ofrecerle me
jores beneficios a cambio de su soporte Sin embargo don Jorge
asegura que se equivocan rotundamente quienes lo acusan pues él
ya tiene a su gallo llamado Ricardo Anaya a quien le ha apostado
siempre por lo que si alguien lo busca con las manos llenas de se
nadurías o diputaciones para ofrecérselas a él y a su grupo que ni
se acerque pues ya decidió que con Anaya hasta donde tope y cla
ro es un apoyo totalmente desinteresado que no se piense en que
va por cargos o candidaturas Eso no tiene la menor importancia

El extra en el Congreso no camina
Si alguien no ha visto al senador Emilio Gamboa en el Senado es
quizá porque no ha buscado bien pues nos aseguran que el coordi
nador priísta tiene toda la semana en el recinto legislativo tratando
de que se reúnan los coordinadores de las fuerzas políticas repre
sentadas en esa cámara para acordar la realización de un periodo
extraordinario de sesiones Nos recuerdan que el lunes urgió al
presidente de la Junta de Coordinación Política el panista Fernan
do Herrera a convocar a los líderes para acordar la realización del
extraordinario Ayer Gamboa estuvo en la sesión de la Comisión
Permanente del Congreso pero aún no logra convencer a los de
más partidos de ir a un periodo extraordinario para abordar temás
como la designación del fiscal general de la República el fiscal an
ticorrupción y las leyes contra el robo de combustibles

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Lasautoridades de México y Estados Unidos
están en alertaporun asunto que una fuen
te de alto nivel del gabinete de seguridad de

nuestro país me definió como Ahí viene un tsu
nami de cocaína

Según informes oficiales a los que tuve acceso
el proceso de pacificación en Colombia ha tenido
una derivada indeseable trascendió que la guerri
lla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Co
lombia FARC pidió como condiciónparasentarse
a negociar con el gobierno que cesaran las fumi
gaciones de los sembradíos de hoja de coca en el
territorio que estaba bajo su control

Pordécadas se denunció que el tráfico de drogas
era una fuente de financiamiento de este grupo
subversivo Un argumento favorecido por la gue
rrilla es que las fumigaciones dañaban a los agri
cultores legales y causaban problemas graves de
salud alapoblación máspobre efectoque respaldó
la Organización Mundial de la Salud

El gobierno colombiano accedió a la condi
ción de las FARC y esto tuvo como consecuencia
que según fuentes de inteligencia de ese país
sudamericano las bodegas del narcotráfico es
tán hoy llenas de cocaína Sin fumigación du
rante los años que duraron las pláticas de paz los
sembradíos de hoja de coca produjeron lo que
nunca antes con la nueva participación de pro
ductores individuales que se aprovecharon del
vacío Al grado que apenas este 12 de julio la ONU
entregó un informe en el que dice que la siembra
de la hoja de coca en Colombia creció 52 en
2016 y el presidente Donald Trump pidió a su
homólogo colombiano Juan Manuel Santos rei
niciar esa fumigación

De acuerdo con el gobierno mexicano antes de
ser capturado Joaquín El Chapo Guzmán se había
convertido en el principal intermediario para que

la cocaína colombiana tuviera distribución en Mé
xico y llegara al mercado de Estados Unidos

Ahora ese lugar lo quiere ocupar Nemesio
Oseguera Cervantes El Mencho líder del Cártel
JaliscoNueva Generación Es un negociazo Aca
so rebasado por la comercialización de cristal
que domina esta organización criminal y se ha
vuelto droga predilecta del mercado estadouni
dense Basta ver cómo han crecido las impor
taciones de sus precursores químicos que llegan
desde China a los principales puertos del Pací
fico mexicano

El cristal vive un lamentable boom en Estados
Unidos es altamente adictivo y daña rápida y
brutalmente a los consumidores y compite con
la heroína que ha quintuplicado su consumo en
una década Para muchos especialistas el repun
te de la demanda de cristal es un factor muy re
levante en el aumento de la violencia en la zona
productora de goma de opio precursor de la he
roína en Guerrero

Atrás quedaron los tiempos en que la marihua
na era la principal fuente de utilidades para los
narcos mexicanos Entre que pasó de moda que
es legal en muchos de sus estados y que ha cre
cido la producción en su propio territorio Esta
dosUnidos ya es autosuficiente y no necesita im
portar mota

Con este escenario el diagnóstico de las auto
ridades mexicanas es que hay demasiada cocaína
disponible en el mercado y eso incide también es
un factor aunque no el más importante en azuzar
la violencia entre cárteles por el control de las rutas
de exportación y de los puntos de venta al menu
deo dentro del territorio nacional

historiasreportero gmail com
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Priístas quieren
cerrar paso a Meade
Encontra de la intención del Documento

de Trabajo del CEN del PRI que plan
teaba abrir la candidatura presidencial a

un ciudadano simpatizante y no militante de
ese partido el martes se reunieron dirigentes de
varias corrientes del priísmoyacordaron impul
sar que en la XXII Asamblea Nacional se man
tenga en los estatutos el requisito de 10 años de
militancia para el abanderado presidencial con
lo que le cerrarían el paso al secretario de Ha
cienda JoséAntonioMeade UlisesRuiz Ivonne
Ortega José Ramón Martel y Encarnación Al
faro establecieron también unir sus corrientes
para impulsar la consulta directa a la base para

la elección de candidatos en 2018 y un nuevo
candado para que diputados y senadores plu

rinominales no puedan brincar de una cámara
a otra en los próximos comicios federales

Esaspropuestas decorrientes comoAlianza
Generacional ExperienciaMilitante yDemo
cracia Interna son apoyadas por el secretario
de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong
con quienes esos grupos tienen coincidencias
en sus propuestas rumbo a la Asamblea Na
cional de agosto Y es que la misma exigencia
cobra fuerza entre la militancia priísta de los
estados En las mesas de trabajo que se llevan
a cabo en las entidades con miras al cónclave
priísta afloran propuestas que apuntan hacia
el método de Consulta Directa a militantes y
simpatizantes para elegir candidatos a cargos
de elección además de candados para los
aspirantes presidenciales según las conclu
siones de la Mesa de Aguascalientes conte
nida en un documento del Comité de Docu
mentación y Memoria de la XXII Asamblea
priísta fechado ayer 18 de julio

En ese mismo documento los priístas de
Chihuahua proponen que la selección de los

candidatos sea bajo el escrutinio partidario y
popular mientras que los delegados de Co
lima y Guanajuato piden respetar los estatu
tos de los requisitos para los candidatos y
elecciones abiertas a la militancia EnHidal

go la Mesa sobre Requisitos para los candi
datos arrojó Que se reforme y adicione el ar
tículo 166 fracción IX para que el militante
postulado como candidato a Presidente de la
República o gobernador además de cumplir
los 10 años de militancia haya ocupado por lo
menos un cargo de elección popular es decir

restablecer los candados eliminados en la
pasada asamblea por órdenes directas del
presidente Enrique Peña Nieto

Ese documento en poder del PRI nacional y
del que esta columna tiene copia también re
coge las propuestas de las mesas de Michoacán
Blindar la elección de candidatos plurinimo

nales exigiéndoles que hayan ocupado al me
nos un cargo de elección popular de Nayarit
Acreditar la capacitación al cargo al que se pre

tende postular de Nuevo León Establecer
quelaelección delcandidatoalaPresidenciasea
por consulta a la base y para Presidente y go
bernador el requisito de haber ocupado un car
go de elección popular de Puebla Artículo
166 último párrafo impulsar las candidaturas
ciudadanas Quintana Roo Se solicita de nue
vo entren a los estatutos consultas a las bases
para que se elijan personas con imagen limpia
y sin acuerdos en lo oscurito Sinaloa Acre
ditarque además del perfil necesario que cuen
tan con capacidad para el cargo al que aspiran
y postular candidatos ciudadanos que garan

ticen aceptación del electorado Veracruz
No a la imposición de candidatos y con

sulta a la base para designarlos y Za
catecas Que se reforme el artículo

166 para que el método sea de consulta a la
base para cargos de elección popular

Y mientras crece entre priístas la exigen
cia de Consulta a la Base para elegir a sus
candidatos incluido el presidencial y el re
greso de candados para aspirantes a la
Presidencia desde Los Pinos y la dirigen
cia nacional del PRI han designado como
sus operadores para la Asamblea en bus
ca de controlar a lasMesas de Trabajo y evi
tar rebeliones y sorpresas a José Murat
presidente de la Fundación Colosio y a
Alejandro Moreno gobernador de Campe
che ellos son los designados por Peña Nie
to y Enrique Ochoa para operar una
Asamblea bajo control del gobierno
En labatalla por laAsamblea todos se mue

ven en el agitadoambientepriísta ya Claudia
Ruiz Massieu se levio el lunes en una reunión
con la corriente de CésarAugusto Santiago en
la que la secretaria general busca tender un
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puente conesegrupoconmirasaque laapo
yen en un posible relevo de Ochoa en la di
rigencia Por cierto según asistentes a ese en
cuentro a puerta cerrada Ruiz Massieu se sin
ceró y volvió a repetir algo que ella y Emilio
Gamboa habían dicho cuando Ochoa quiso

nombrar aJosé Murat como di
rigente de la CNOP Murat es

impresentable le escucha
ron decir a doña Claudia

Así están las cosas en el viejo
partido a punto de ebullición a
sólo tres semanas de la Asam
blea de las definiciones

sgarciasoto hotmail com
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Astillero

i Hermanos tengamos fe I MAO PGR y Jcividú
A una semana del socavón I ÍNE renovar consejeros

Julio Hernández López

Elministro oficiante del
Sacro Rito de Bueareli
Miguel Angel Osorio
Chong MAO pidió

ayer a la feligresía escamada
por la aparición de nefastos
signos en el proceso contra el
presunto pecador extremo Ja
vier Uirrbiér dona
do en las escrituras judicia
les como Javier Duarte de
Ochoa que tengan fe Es de
cir que se tenga confianza en
los buenos hombres de la Pro
curaduría General de la Repú
blica y de la Secretaría de
Hacienda que también parti
cipa en el ayuno jurídico en
favor del veracruzano Fe
que según el Diccionario de
la Real Academia Española
en su primera acepción es de
finida así En la religión ca
tólica primera de las tres vir
tudes teologales asentimiento
a la revelación de Dios pro
puesta por la Iglesia

Mala llegando a pésima ha
de ser la realidad de una insti
tución la PGR que teórica
mente es la encargada de in
vestigar y perseguir los delitos
del orden federa cuando en
lugar del estricto apego a la
ley y el riguroso cumplimien
to de los procedimientos ade
cuados se invoca la fe como
único asidero posible para en
frentar las fundadas acusacio
nes y sospechas de que esa
procuraduría y el gobierno fe
deral en sus áreas conexas
con Los Pinos como centro

de decisiones están come
tiendo tales y tantas pifias que
pareciera que están programa
das para favorecer a su pre
sunto adversario un exgober
nador tildado de ladrón y
delincuente en general en un
trote judicial intencionalmen

te fofo complicitario con el
acusado

El propio MAO en otra de
sus facetas había reconocido
en otra parte de su alocución
de ayer que la ley no es un
asunto de fe es un asunto de

norma que hay que preparar
se para dar seguimiento a
este tema tan importante para
la sociedad mexicana Enton
ces la PGR habrá de tomar
todas las acciones y entregar
cuentas a la propia socie
dad Dejando a un lado la
sintaxis del secretario Sng
sabidamente ingobernable
queda de manifiesto que el
delicado tema de la siembra
de errores en favor del impu
tado N de Ochoa es de tan

difícil abordaje declarativo
que el susodicho secretario
se ha encomendado a la San
ta Chimoltrufia como dijo
una cosa que le tuvieran fe a
la PGR del amigo de Peña
Nieto Raúl Cervantes An
drade dijo otra que la ley
no es un asunto de fe O a

lo mejor tal vez sí y tal vez
no esta columna se suma al
borozada al contradictorio
estilo discursivo MAO lo

q e H te
ner es fe pero en la próxima
fe de erratas Usted discul

pe doctor Javidú claro
luego que pasen los comicios
presidenciales del año próxi
mo pues liberar antes a N
Duarte de Ochoa o colocarlo
en la antesala de una salida
sería desastroso en términos
electorales Presencia y lue
go ausencia con la ayoida de

Presidencia

Ayer se cumplió una sema
na de la tragedia que dejó
dos muertos en un socavón
del libramiento de Cuerna
vaca denominado Paso Ex

prés En este lapso se han acu
mulado evidencias gráficas y
técnicas de la irresponsabili
dad criminal de constructores
privados y de funcionarios de
la Secretaría de Comunica
ciones y Transportes SCT
con enorme tufo a corrup
ción sistemática en cuanto a
esa y otras vías federales de
comunicación

Hasta ahora el saldo buro
crático más relevante ha sido
el despido del director del
centro de la SCT José Luis
Alarcón un directivo y pro
pietario de una cadena de es
cuelas de idiomas a quien las
relaciones amistosas llevaron
a ocupar un cargo en que el
presupuesto público es enfila
do aplicadamente a negocios
particulares que benefician a
esos funcionarios y a sus je
fes políticos Alarcón fue pro
puesto a la SCT por el gober
nador de Morelos Graco
Rí rJrez y sdsrr és
productivas conexiones con
personajes del entorno del se
cretario de gobernación Mi
guel Ángel Osorio Chong
A pesar de todo el titular
de la SCT Gerardo Ruiz Es
parza se mantiene en su
puesto organizando estu
dios peritajes y dictámenes
en 15 días habrá algunos re

sultados técnicos Intocable
en cuanto ha sido una pieza
fundamental en el engranaje
oscuro del grupo político al
que pertenece Ruiz Esparza
apuesta al paso del tiempo a
la prevista disminución del
enojo social y al auxiliar re
vuelo de novedades corrup
tas en tumo la de Duarte de
Ochoa Mientras tanto los
negocios siguen adelante
con la vista puesta en la con
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tribucion sectorial a las cam
pañas priístas de 2018
Entre las propuestas de Esta
dos Unidos para renegociar el
Tratado de Libre Comercio de
América del Norte está la de

establecer fórmulas que impi
dan a México tomar decisio

nes por sí mismo sobre políti
cas cambiarías Al respecto
Angelina Mejía entrevistó
para el portal Don Dinero a
especialistas que alertaron
acerca del riesgo que signifi
caría ceder a esas pretensio
nes Alfredo Coutiño director
de Moody s Analvti es para
América Latina señaló que
de aprobarse dicha intención
de Washington México de
jaría que la política monetaria
dependa de las decisiones de

intervención de la Reserva
Federal de Estados Unidos
https 7goo gl i6ETw9

De cara a unas elecciones fe
derales que se prevén muy re
ñidas la élite decisoria del
Instituto Nacional Electoral
parece no sólo débil e impre
parada sino sobre todo fuer
temente tocada por la percep
ción de que su actuar es
faccioso manipulado y torpe
Los consejeros electorales
con una que otra excepción
actúan abiertamente como re
presentantes ejecutivos de los
grupos políticos que les colo
caron en tan jugosos cargos
Ante esas circunstancias se
ha alzado la voz de políticos
de oposición en un abanico

que va de Andrés Manuel
López Obrador a Emilio Ál
varez Icaza pasando por
Cuauhtémoc Cárdenas que
consideran imprescindible la
renovación de ese cuadro de
consejeros electorales De
otra manera desde ahora es
tarán instaladas las reticen

cias y la desconfianza que
no alcanzan solamente al
consejero presidente Loren
zo Córdova Vianello

Y mientras Miguel Ángel
Mancera se la pasa más en
giras de proselitismo ayer
en Chihuahua repartiendo
bienes de la CDMX patru
llas por ejemplo como si
en la demarcación que go
bierna no hicieran tanta fal
ta hasta mañana

El secretario de Gorbenación Miguel Ángel Osorio Chong ayer durante la firma de un convenio de pre
vención social de la violencia y la delincuencia entre esa dependencia y la Confederación Revoluciona
ria de Obreros y Campesinos CROC Foto Carlos Ramos Mamahua

Fax 5605 2099 juliohdz jornada comjux Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández
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LA INICIAL NO ERA
PARA EL PLEITO

Ante el juez de control Javier Duarte
se asomaba a un texto que llevaba
preparado lo que sugiere que no es
cuchó la imputación del MP y quizá por
eso preguntó detalles que no forman
parte de una audiencia inicial según
el nuevo Sistema de justicia Penal

Insistió por ejemplo en que se
hablaba de compraventa entre par
ticulares y pidió las constancias de
propiedad lo que no solo no corres
ponde a esa etapa procesal sino que
de exhibir la fiscal Martha Ramos esos
documentos por el dichoso indebido

proceso habría abonado a la libertad
cel inculpado

la estraregia del defensor Marco
del Toro fue orillar sí MP y convencer
al juez de que el delito a imputar
fuera peculado y no avado de dinero
y delincuencia organizada

Por peculado prácticamente habría
sido puesto en libertad ya que las
prooiedades que la PGR le atribuye al
ex gobernador no están a su nombre

Del Toro intentó en varias ocasiones
convencer que ese momento procesal
era para una litis pleitojudicial pero
el nuevo sistema prevé que esto se
realice en ei juicio oral que quizá
veamos dentro de unos seis meses
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Pinches árbitros
No hay malos porteros hay malos

defensas Florestán

iempre me he preguntado qué mueve a
una persona a dedicarse profesionalmente
ai arbitraje futbolístico No he podido en

tender cuál es el gozo de ser siempre el blanco
y el negro de ataques calumnias acusaciones
insidias de mentadas de madre de unos y otros
de acuerdo con la jugada que pite y la sanción
que aplique

A los árbitros no solo los insultan los aficio
nados también los agreden los jugadores lo
que va del escupitajo que los retrata a los
golpes y también los directores técnicos sus
auxiliares y directivos

Pero no solo la afición los jugadores direc
tores técnicos auxiliares y directivos además
son víctimas de cronistas analistas deportivos
y ex futbolistas y por si fuera poco aficionados
jugadores directores técnicos auxiliares
directivos cronistas analistas deportivos y ex
futbolistas a la lista de fusileros se agregan ex
árbitros algunos de los cuales con el apoyo de
un video revisado cien veces en cámara lenta
y superlenta en varios ángulos trituran a sus
sucesores en la cancha

Ahora entiendo por qué algunos viejos cro
nistas les llamaban nazarenos no por el ahora
excepcional luto de sus vestimentas sino por
el calvario que sufrían en cada juego y en los
análisis posteriores donde eran y siguen siendo
crucificados

En este eje siempre se me ha complicado
también entender por qué hay quienes aceptan
ser consejeros del Instituto Nacional Electoral
como antes lo fueron del Federal Electoral
que corren la misma suerte de los árbitros del

fútbol donde no hay como satisfacer a todos y
cómo quedar bien con los partidos Además sus
críticos y opositores a veces detractores están
sentados a la misma mesa de su consejo general

Ahora tras las elecciones del pasado 4 de
junio todos cargan contra ellos los mismos
consejeros que en las elecciones del año pasado
cuando el PAN ganó siete estados eran unos
respetados demócratas lo que perdieron según
sus detractores por las pasadas elecciones
pero más por las que vienen el año que viene
marcadamente la presidencial

Y por eso piden cambios en el arbitraje pero
sobre todo del cuerpo arbitral para irlos aflo
jando de aquí a la jornada del próximo 1 de julio

En eso están

RITALES

1 SISTEMA La resistencia de los partidos en
el Congreso y en los estados provocó que el
nuevo Sistema Nacional Anticorrupción entrara
en vigor sin fiscal y sin magistrados Y así se
van a ir hasta el año que viene primero son
las campañas
2 PAPEUTQS En el proceso a Javier Duarte
el reto es acreditar jurídicamente todas las
acusaciones que se le hicieron No quiere esto
decir que sea inocente al contrario será fácil
para el gobierno de Miguel Ángel Yunes probar
el saqueo No le vayan a abrir la puerta y
3 CALENTURAS Ayer ya daban por hecho
a José Antonio Meade en el Banco de México
cuando Agustín Carstens se queda hasta no
viembre y a Emilio Gamboa en el PRI cuando
la asamblea es el día 12 Y a otros también Son
las vacaciones y el ocio M

Nos vemos mañana pero en privado
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Javidú juicio legal o mediático
La mítica legión de idiotas esa

jauría de bots a sueldo además
de articulistas y periodistas que

ignoran el Sistema Penal Acusatorio le
regalaron una madriza gratuita a la
PGR Por qué

Porque según ellos desde la primera
audiencia el Ministerio Público presentó
pruebas poco sustanciales y que podrían
permitir la impunidad del ex gobernador
de Veracruz

Además el circo mediático entendió la
supuesta debilidad probatoria como una
escandalosa derrota de la extradición de
Javidú Y es que la defensa de Duarte y
el propio juez de la causa apalearon las
débiles pruebas de la PGR

Sin embargo son muchos los que no
quieren entender que en México ya no
hay lugar para los juicios mediáticos
Y entre los necios entre los ciegos y
sordos que claman por un boleto para
presenciar el circo mediático de Duarte
están la legión de idiotas articulistas
y periodistas que ignoran los básicos del
nuevo sistema acusatorio y sobre todo
aparecen muchos ciudadanos interesados
y el respetable del graderío

Pareciera que si la PGR quiere hacer jus
ticia a secas en el caso de Javier N como
legalmente se le debe citar durante el
juicio al ex mandatario a pocos importa
esajusticia porque en los hechos buena
parte de la sociedad exige su porción de
espectáculo el circo mediático al que nos
han acostumbrado por años

Hoy cuando la PGR está actuando al
margen del espectáculo cuando hace

todo para actuar apegada al estrecho
margen que permite el nuevo sistema
penal cuando trata de evitar la guadaña
de que en cualquier momento la defensa
de Javier N reclame el incumplimiento
del debido proceso una buena parte de
la sociedad exige espectáculo

Y es que esa sociedad ya hizo su juicio
ya tiene culpable y ya mandó a la pira a

Duarte

Dicho de otro modo si la PGR quiere
hacer justicia a secas pronta y expedita
le deben valer madre los juicios y
señalamientos mediáticos muchas veces
interesados e ignorantes y debe con
centrarse en garantizar que Javidú sea
llevado a prisión y pague sus culpas si es
que esas culpas existen claro

La presión mediática no debe empujar
a que la PGR repita el espectáculo que
abrió la puerta a la secuestradora Fio
rence Cassez cuyos abogados apelaron
al debido proceso porque la autoridad
se prestó a un montaje televisivo

En el caso de Javier N es mucha la
tentación mediática por reeditar el
espectáculo Cassez en tanto que la PGR
jala en sentido contrario y se resiste al
espectáculo

Y frente a esos dos vectores de fuerza
contraria la resultante es la madriza
propinada al Ministerio Público por opina
dores periodistas medios y ciudadanos

sin contar con la presión de la legión
de idiotas que literalmente exigen
fusilar a Duarte

Aguantará la PGR la madriza Por lo
pronto hay muestras de que avanza con
cautela pero a paso firme

1 Contrario a la presión de Duarte
la PGR retrasó la extradición hasta tener
certeza de que el juez de la causa tuviese
todo el control del juicio Y es que el juez
regresó de vacaciones apenas el pasado
domingo

2 En medio de acusaciones de que
hacía el ridículo la PGR fue estricta en la
difusión de las imágenes de Duarte con
la protección respectiva difuminado
del rostro Además nunca llamó por su
nombre al acusado al que identificó
como Javier N para no dar lugar a que
la defensa pudiera reclamar violación al
debido proceso

3 Durante la primera audiencia el
Ministerio Público no exhibió más eviden
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cía que la estrictamente necesaria para
conseguir un objetivo perfectamente de
terminado la imputación y la retención

4 A pesar de las provocaciones claras
de Javidú de su defensa y del juez de
la causa el Ministerio Público no soltó
prenda y no dio más información de la
estrictamente necesaria para abrir la
carpeta contra Duarte por los delitos de
lavado de dinero y crimen organizado

5 Si el MP aportaba más información
como exigían Duarte y el juez daba

paso a dos inconvenientes A Revelar las
pruebas que soportan la acusación contra
Duarte y darle ventaja B Además de que
incurría en potencial violación al debido
proceso

6 El próximo sábado ya en otro
momento procedimental la PGR revelará
toda la evidencia disponible para que el
juez decida ei inicio del juicio penal la
prisión del acusado y o la liberación

7 Todo indica que la PGR no cometerá
el mismo error que otra instancia federal
cometió en el caso de Florence Cassez
la criminal que burló a todo el Estado
mexicano

Veremos justicia eficaz pronta y expe
dita en el caso de Javidú

Al tiempo M

El ex gobernador de Veracruz
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Que el presidente Enrique Peña
Nieto festejará su cumpleaños 51 con
una gira a su entidad natal el Estado de
México en Toluca grabará spots promo
cionales y aprovechará su estancia para
cortar el cordón inaugural del remodela
do estadio de fútbol Nemesio Diez casa
de los Diablos Rojos equipo al que es
aficionado el mandatario

Que la Cámara de Diputados se
mantendrá hoy en estado de alerta y re
forzará sus medidas de protección por la
comparecencia ante la Comisión bicame
ral de Seguridad Nacional de los titulares
de Gobernación Miguel Ángel Osorio
la PGR Raúl Cervantes el Císen Euge
nio ímaz y Pemex José Antonio Gon
zález para informar sobre el intento de
espionaje con el programa Pegasus y el
robo de combustible El encuentro será
privado y la información confidencial
aunque la comisión encabezada por el
legislador perredista Waldo Fernández
prevé socializar alguna versión pública
y recomendaciones al gobierno federal
una vez que concluya la investigación

Qtie en Veracruz y Chihuahua
respectivos estados natales de Javier
y César Duarte ex gobernadores
acusados por diversos delitos los
sistemas locales anticorrupción nomás
no se echaron a andar En los congresos
locales no se logró sacar adelante las
leyes que dieran forma a la estructura

para prevenir perseguir y castigar a los
políticos y funcionarios corruptos Por
eso la preocupación de Transparencia
Mexicana Instituto Mexicano para la
Competitividad y Coparmex y porque en
Ciudad de México no se respetó el diseño
nacional del sistema y se pretende dejar
que los partidos políticos metan las
manos en el organismo que debiera ser
más ciudadano

sQue en el CEN del PRl andan muy
nerviosos porque la infinidad de pro
puestas no permite que se vislumbre el
camino para la selección de candidato
presidencial Las confrontaciones están
con todo entre los que piden que se abra
a una contienda interna y que hasta
los ciudadanos voten otros que exigen
que sea un priista de antaño y algunos
que ya prevén abrirle las puertas a
simpatizantes para poder impulsar con

tiempo a José Antonio Meade a quien
ya consideran el mejor perfil

iQue en este periodo vacacional del
Poder Judicial de la Federación Alfonso
Pérez Daza consejero de la Judicatura
Federal quedó al frente de la Comisión
de Receso por lo que será él respon
sable de atender cualquier asunto o
reunión del Sistema Nacional Anticorrup
ción además de desahogar cualquier
caso qué competa al CJF entre ellos la
disciplina y vigilancia de los jueces y ma
gistrados federales y puede dar trámite

s a los asuntos urgentes y quejas
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Malas cuentas Sergio Islas Olvera en abril de 2016 en medio
de rumores de que la SHCP había congelado algunas de sus
cuentas bancarias dejó la dirección deí Sistema Hidalguense
de Radio y Televisión Un año y tres meses después es acusa

do de malversación de recursos públicos por 78 millones de pesos ya
fue detenido La captura del otrora funcionario estatal se logró la no
che del martes en el Estado de México reveló el procurador de justi
cia de Hidalgo Javier Ramiro Lara Islas Olvera trató de interponer
diversos amparos para sortear la detención sin embargo estos fueron
desechados por las autoridades de justicia A este paso necesitaremos
que incluyan en las leyes por venir un Centro Penitenciarlo de Funcio
narios Malportados El nombre es lo de menos Estará lleno

Aprendizaje Paul Ospital Carrera presidente del Institu
to de Capacitación y Desarrollo Político del PRI consideró
que el LNE debe aprender de la experiencia que arrojó el
proceso electoral de este año para ofrecer certeza en 2018

Deberán de trabajar los consejeros junto con los representantes de
cada partido para que todo sea más transparente y dar certeza a quie
nes votarán dijo Atinado el comentario Ahora que Ospital Carrera
externó la reflexión esperemos que el próximo año si decide ir por un
cargo de elección popular no se le ocurra promocionar su nombre so
bre los maltones de edecanes tal y como lo hizo en 2015 cuando buscó
una diputación El comentario del priista debe ser reflejo de lo aprendi
do luego de su pifia Veremos

Preocupados Gustavo de Hoyos presidente de la
Coparmex se quejó de que el Senado tiene pen
dientes en la lucha contra la corrupción al haber
dejado en segundo término los nombramientos del

fiscal especializado y de los magistrados del TFJA Con el arranque
del SNA expuso el sector empresarial impulsará una transforma
ción integral de una Fiscalía General y una especializada que sirvan
Se buscará una Fiscalía General independiente y eficaz para ello

se conformó el colectivo Vamos Por Más precisó No son los únicos
preocupados también la ciudadanía se pregunta cuándo México po
drá corregir sus problemas más profundos
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Quieto A pesar de que Gerardo Esquivel aseguró que
como coordinador Ejecutivo de Investigación del Ins
tituto Belisario Domínguez no ha recibido prebendas
investigaciones periodísticas realizadas por este diario

revelaron que por decisión unánime del PRI PAN PRD PVEM y PT la
Mesa Directiva del Senado reguló los viajes de Esquivel notificándole
que no le reembolsarán gasto alguno si no está avalado por el Comité
Directivo del Instituto le pidieron que entregue un informe de todos
los viajes realizados en representación del Instituto las autorizaciones
respectivas del Comité Directivo así como sobre los objetivos compro
misos adoptados y resultados para esta institución Esquivel pidió al
Senado que le reembolsara un total de 25 mil 954 82 pesos Stanford
Londres Cambridge Sus viajes los pagará de sus salarios

Prioridad El Congreso abrió el proceso legislativo para
que México concrete el primer No a la propuesta de
Donald Trump para la renegociar el TLCAN El pleno de
la Comisión Permanente turnó a la Tercera Comisión el

exhorto a la Secretaría de Comercio para que rechace la eliminación
del capítulo 19 del tratado que permitiría que los diferendos respecto
al anrldumping subvaluación y salvaguarda sean resueltos de acuer
do con las leyes de El Ayer los senadores de todas las expresiones
políticas ponderaron los intereses de la nación al apoyar el no Es de
reconocer que se lleguen a acuerdos por México Aplausos
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Javier Duarte es inocente
orno en finio país demos rutieoliberal las personas

imputadas son inoeenien hasta que se denmesire lo eonirario

sonas son inocentes Le corresponde a
los fiscales demostrar su culpabilidad en
un juicio oral público continuo y argu
mentativo Los juzgadores escuchan los
argumentos de fiscalíay defensa para to
mar una decisión en consecuencia

Ya es más difícil entonces declarar la
culpabilidad de un individuo sin pruebas
contundentes Es lo que está sucediendo
con Duarte Las primeras audiencias en
su contra han resultado desastrosas para
la fiscalía La Procuraduría General de la
República que tuvo muchísimo tiem
po para preparar las praebas en contra
del exgobernador de Veracruz ha hecho
el ridículo presentando un expedien
te débil La defensa de Duarte está de
plácemes

El público que ahora puede cono
cer lo que está pasando en el juicio
está enojado porque en el tribunal de
la opinión pública Duarte ya fue enjui
ciado y declarado culpable Todos v

me incluyo pensamos que fue uno
de los gobernantes más corruptos de la
historia reciente Las múltiples inves
tigaciones periodísticas dan cuenta de
ello en particular la magnífica realizada
por Animal Político que muestra el robo
de recursos públicos a través de empre
sas fantasma

Duarte es corrupto pero no imbé
cil Naturalmente utilizó todo tipo de
prácticas para no dejar huellas Utilizó
prestanombres e hizo transacciones en
efectivo No firmaba nada lo hacían fun
cionarios de menor rango En este senti
do sabíamos que no sería fácil encontrar
las pruebas de malversación de fondos
peculado delincuencia organizada y o
lavado de dinero Pero la PGR tuvo mu
chísimo tiempo para preparar un caso
sólido y desde luego que sabían que lo
tendrían que hacer en el nuevo sistema
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que existe un arreglo entre el presidente
Peña quien sigue siendo el jefe del pro
curador de la República y su excolega
de partido Javier Duarte Que las auto
ridades estén coludidas con el inculpado
presentando un caso flojo para que pue
da salir rápido de la cárcel Esta hipótesis
reafirma la idea que muchos mexicanos
tienen del PR1 como un grupo político
donde los corruptos se tapan los unos a
los otros

Sea por incompetencia o colusión se
trata de un desastre para la imagen del
presidente Peña paraei objetivo del PRI
de retener la Presidencia en 2018 y para
el procurador Raúl Cervantes Recorde
mos que este funcionario quiere quedar
se en el puesto para ser el primer fiscal
de la nación ya no dependiente del Po
der Ejecutivo Una actuación deficiente
de sus ministerios públicos que a la pos
tre derive en una sentencia de libertad
o de pocos años de cárcel para Duarte
podría convertirse en la prueba de que
Cervantes no merece el pase directo a
una fiscalía independiente

En cuanto a Duarte yo estoy con
vencido de que es culpable Pero esto es
como en el fútbol cuando alguien pien
sa que se cometió un penalti que no se
marcó Puede haber una sabrosa contro
versia pero como bien dicen los ana
listas futbolísticos un penalti sólo existe
cuando lo pita el arbitro Aunque nos dis
guste y creamos lo contrario el hecho es
que Javier Duarte es hoy inocente has
ta que la Fiscalía presente las pruebas y
convenza a los jueces de lo contrario

Twitten leozuckermann

Javier Duarte
es corrupto
pero no imbécil
Naturalmente utilizó
todo tipo de prácticas
para no dejar huellas
La pregunta es
entonces por qué
presentaron de
entrada un caso tan
flaco Hay de dos sopas
por incompetencia
o por colusión
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Heroína seguridad nacional
de EU y México

Guerrero Sinaloa Durango y Chihuahua
donde se han disparado los ajustes de
cuentas de la mano también de la pérdi
da de liderazgos históricos de esos cárte
les con la caída entre otros de Joaquín
El Chapo Guzmán y Dámaso López Si
Estados Unidos ha tenido 60 mil muer
tos por sobredosis de heroína nosotros
hemos tenido un promedio de casi 20
mil asesinatos al año durante la última
década

No toda la heroína que se consume en
Estados Unidos proviene de México Un
porcentaje muy alto viene de Afganistán
y otros países asiáticos pasa por Cana
dá y desde allí se aprovisionan algunos
de los principales mercados estaduni
denses El fentanilo otro opiacio mucho
más fuerte que la heroína también sue
le provenir de Asia e Ingresa a la Unión
Americana tanto vía México y por eso
la violencia en puertos como Manzanillo
y Lázaro Cárdenas como por Canadá
con la enorme diferencia de que la fron
tera norte de la Unión Americana con
Canadá es absolutamente laxa en com
paración con la dureza que se exhibe en
el sur con nuestro país

Con este panorama no es en absolu
to extraño que en la reciente visita del
titular del Homeland Security de Esta
dos Unidos el general John Kelly uno
de los recorridos más importantes haya
sido acompañado por elementos del
Ejército mexicano el que realizó para
ver las labores de erradicación de ama
pola en la sierra de Guerrero Hemos es
tado en la zona y en los últimos años el
aumento de los plantíos y el número de
campesinos involucrados en la produc
ción de esos campos ha crecido geomé
tricamente Día a día ya sea en forma
manual o por fumigación se destruyen
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decenas de plantíos en la zona pero a
las pocas semanas esos mismos terre
nos vuelven a ser plantados y con las
plantas genéticamente mejoradas que
se están utilizando a las pocas sema
nas se puede realizar una nueva reco
lección de goma de opio de los vulvos
de la amapola

Mucho más temprano que tarde la
epidemia del consumo de heroína en
Estados Unidos tendrá que devenir en
una estrategia conjunta con México
para destruir la oferta Todo comienza
a parecerse demasiado a lo sucedido
con la epidemia de consumo de cocaí
na en los 90 que terminó con el Plan
Colombia

MEADE EN GUERRERO
Hablando de casualidades el miércoles
al mismo tiempo que se informaba que
la calificadora Standard and Poor s ele
vaba la calificación de México de nega
tiva a estable por donde se lo mire una
muy buena noticia que se suma a varias
otras del ámbito económico mien
tras el dólar seguía bajando tocando el
piso de los 17 45 pesos y los números
del turismo alcanzaban cifras récord el
secretario de Hacienda José Antonio
Meade hizo una visita a Guerrero y en
uno de sus poblados más pobres y con
flictlvos precisamente por la presencia
de grupos delincuenciales hizo entrega
de una planta de agua a lá comunidad
Será porque recordaba sus tiempos en la
Sedesol una secretaría porcie to desa
parecida desde hace meses Y se acerca
la asamblea del PR1 que dicen abrirá los
candados

AVIADORES

La SEP de Aurelio Ñuño en un trabajo
conjunto con la Conago que ahora en
cabeza Miguel Mancera descubrieron
44 mil aviadores en las nóminas magis
teriales que le costaban al erario 5 mil
millones de pesos anuales mil millones
de pesos más de los cuatro mil que se in
vierten en el Seguro Popular cada año

La epidemia del consumo
de heroína en EU tendrá

que devenir en estrategia
conjunta con México
para destruir la oferta
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El socavon
la estrategia fallida

La premisa rae clara tras el analisis
de las consecuencias del socavón

en el Paso Express de Cuernavaca
donde murieron dos personas si
no se contiene de manera correc

ta este suceso pondrá en tela de
juicio proyectos como el tren Mé
xico Toluca y el nuevo Aeropuer
to Internacional de la Ciudad de

México La discusión dentro del
equipo de estrategia de Los Pinos
urgía una serie de acciones para
controlar los daños derivados de

esa tragedia que contemplaba la
renuncia del secretario de Comu

nicaciones yTransportes Gerardo
Ruiz Esparza y en una acción de
poder que el presidente Enrique
Peña Nieto no se la aceptara porque
él no es el responsable directo
El objetivo de la estrategia era que
la responsabilidad se contuviera
en el delegado de la dependencia
en Morelos y en las constructoras
para de esa forma convertir a la
Secretaría de victimario avíctima

Qué sucedió La estrategia no
funcionó Fracasó antes de nacer

Una copia del documento para
el control de daños y el manejo de
crisis elaborada por los estrategas
presidenciales reflejalo que suce
dió en las primeras 48 horas de la
tragedia la semana pasada una
crítica generalizada en los medios
de comunicación por la pasividad
mostrada por las autoridades ylas
primeras declaraciones equívocas
del secretario Ruiz Esparza que
sugerían que el gobierno quería
eludir su responsabilidad En el
centro del primer diagnóstico de
impacto que realizaron está el se
cretario a quien observaron en
un papel declarativo lleno de con
tradicciones y con un bajo nivel

argumentativo que genero mas
confusión y dio margen a que se
pensara que se estaba protegien
do a la empresa constructora his
pano mexicana Aldesa

La recomendación de los estrate

gas era que la empresa constructo
ra el supervisory el realizador del
proyecto ejecutivo de obra debían
hacerse responsables de la trage
dia y que no recayera en la SCT el
papel de victimario La realidad ha
sido un deslinde generalizado de
responsabilidades donde nadie
tuvo culpa alguna de nada Alde
sa que ha enviado un equipo de
ejecutivos a México para controlar
el daño y manejar la crisis que en
frenta rechazó el cuestionamiento
sobre la integridad de la empresa
Epccor la otra empresa que cola
boró conAldesa en la construcción

del Paso Express culpó al gobier
no de Morelos por falta de mante
nimiento y limpieza del drenaje

La falta de control sobre los de

clarantes yla ausencia de un secre
tario firme que pudiera unificar
unarespuestayhomologar el men
saje contribuyó al desorden co
municativo y a la crisis que no se
detiene La declaración del voce

ro de Epccor molestó a las autori
dades de Morelos que se agravó
cuando Ruiz Esparza dijo que al
delegado de la SCT en el estado lo
había recomendado el gobernador
Graco Ramírez La respuesta fue
fulminante y abrió nuevos flancos
al gobierno federal Ramírez dijo
no haber conocido jamás al dele
gado al anterior agregó pidió
que lo removieran por corrupto
y comentó que al representante de
la SCTlo había nombrado la Secre
taría de Gobernación

 CP.  2017.07.20



Pág: 24

El documento retomo la infor

mación aportada por Ruiz Esparza
a la prensa de que la tragedia ha
bía sido causada por una fuga de
agua en un drenaje consecuencia
de lluvias atípicas en la zona La
atipicidad de las lluvias en el cen
tro del país es una variable fácil
mente comprobable indicaron
los estrategas Roberto Ramírez
director de CONAGUA dijo una
semana antes que si bien se esta
ban registrando lluvias atípicas
en el centro del país en el prome
dio del año había llovido menos

en 2017 que en 2016 En la zona
del socavón empero la lluvia
fue de 54 4 milímetros cua
tro milímetros más que el prome
dio histórico

La atipicidad de las lluvias y la
responsabilidad sobre las cons
tructoras que se sugería como la
narrativa gubernamental quedó
hecha trizas antes de que comen
zara a aplicarse Ruiz Esparza no
ha logrado que los ejecutivos de Al
desa ofrezcan una rueda de pren
sa como se pide en el documento
para responder los cuestionamien
tos técnicos Tampoco se preparo
un análisis del suelo mecánica de
suelos donde se realizó la obra
para atender cualquier otro ries

go y prevenirlo que de acuerdo
con Óscar Callejo subsecretario
de Infraestructura de la SCT fue
responsabilidad única de la depen
dencia con lo que deslindó unavez
más a las constructoras

Ruiz Esparza y su equipo demo
lieron la estrategia Primero di
jeron que no había peligro y que
el subsuelo de la obra en el área

del socavón estaba firme y esta
ble Después tuvieron que limitar
el flujo por el Paso y más adelante
suspenderlo A los habitantes de
la zona a quienes no habían vol
teado a ver salvo para asegurar
que estaban seguros tuvieron que
desalojarlos a medianoche ante
los riesgos de más víctimas Los
estrategas plantearon que se de
bía mantener en confidencialidad

los montos del apoyo a las familias
pero el secretario declaró que se
les daría un millón de pesos por el
mal rato que pasaron que fue una
declaración que volvió a incendiar
a la opinión pública por la insensi
bilidad por lo menos que se pueda
decir del comentario

Mediáticamente Gerardo Ruiz
Esparza ha resultadoy será señala
do como el principal responsable
En materia de opinión pública el
asunto es altamente complejo y de
alta densidad por la percepción de
corrupción e incompetencia con
tra la actual administración y su
ambicioso programa de infraes
tructura iniciaron los estrategas
su documento La estrategia pre
tendía evitar que las percepciones
se convirtieran en la historia ofi

cial de la tragedia Lo que no anti
ciparon es que el fracaso del plan
contribuirá a hacer realidad lo que
querían impedir
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El veneno
para Margarita

El curso que ha tomado la idea del Frente Amplio
Opositor nos demuestra que se trata de una artimaña de
Ricardo Anaya para frenar a Margarita Zavala en el PAN

Puesta sobre el escritorio de un politólogo la propues
ta del Frente merecía una oportunidad pues era teórica
mente correcta En los hechos está demostrando que se
trata de otra cosa

Margarita se tragó el anzuelo y apoyó un Frente que no
tiene pies pues no va a caminar pero sí tiene cabeza la
que planeó frenarla

Allá Margarita Zavala y sus consejeros pero alguien
que sí le entiende a estas cosas de la malicia política
Ernesto Cordero dijo este martes que el Frente es una
vacilada

Cordero entendió la trampa Hoy y en adelante sólo
Anaya estará en los reflectores en su intento por articu
lar un Frente Opositor para derrotar a Morena y al PRI
mientras Zavala deberá esperar en el limbo a que con
cluyan las negociaciones

Anaya encontró la manera de quedarse en el cargo y
tomar ventaja por ello pues sería ilógico que dejara la
presidencia del partido cuando apenas comienzan los
trabajos para formar ese gran Frente Él encabeza la
idea y él va a llevar las negociaciones

El éxito de Margarita estaba en su capacidad de en
frentar a Ricardo Anaya y someterlo a una contienda
pareja por la candidatura presidencial de su partido

Ocurrió lo contrario se sometió a los tiempos de Ana
ya El queretano la doblegó

Lamentablemente para muchos el Frente Amplio o
su idea probablemente va a traer por consecuencia
que no veamos a Margarita Zavala en la boleta electoral

Y el Frente mismo no va a caminar O si lo hace será
rumbo a la derrota

En el PRD no van a salir a votar por un candidato del
PAN salvo el grupo Galileo cuyos ilustres y apreciados
líderes y seguidores no llenan una mesa de restaurante

Ya lo dijo el líder de la poderosa corriente ADN en el
PRD senador Luis Sánchez si se empeñan por llevar
un candidato presidencial panista nuestra expresión
tribu se retira del Frente pues lo que éste necesita es

un candidato ciudadano

Un candidato del PAN no pasa por el PRD No es lo mis
mo una alianza para ganar una gubernatura donde se
trata fundamentalmente de administrar que gobernar
al país que implica tener un proyecto de nación

Un segmento de la población considera al PAN como
una reserva moral para el país que se desdibuja al lado
del PRD
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Y no veo a esos panistas votando por un perredista
con toda la mala fama ganada por ese partido en Iguala
en la Línea 12 Leche Betty el narcotráfico en Michoa
cán y Guerrero el clientelismo con los adultos mayores
el control de ambulantes las invasiones de terrenos su
apoyo al régimen venezolano Qué les pasa

Si van juntos el PRD se va a desfondar porque su mi
litancia correrá hacia Morena en lugar de darle un voto
al PAN

Un independiente con credibilidad Sería una exce
lente alternativa para julio próximo

Pero no va a pasar porque las ambiciones personales
no lo van a permitir

Y mientras tanto veremos a Ricardo Anaya al frente del
PAN en el centro de los reflectores y a Margarita a la
espera de los tiempos del partido

Se los chamaquearon Sólo una postura enérgica de
Margarita en contra del Frente y de Anaya la iba a poner
en la boleta presidencial

Pecó de ingenua ante Anaya Le ganó su buena fe Y si
eso pasa frente a un político emergente aunque astuto
como el queretano qué podemos esperar ante un tibu
rón como el verdadero rival López Obrador
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Tobalás y espadines
Luego de dos años de propuestas y

contrapropuestas el proyecto de
la NOM199 SCFI 2015 sigue en

el limbo a pesar de que ya fue aproba
da De acuerdo a los transitorios del de

creto entrará en vigor como norma de
finitiva a los 60 días naturales una vez
publicado Pero sigue sin aparecer en el
Diario Oficial de la Federación

La nueva norma pasó todas las adua
nas la revisión de la Comisión Federal

de Mejora Regulatoria y antes un perio
do de consulta convocado por la Secreta
ría de Economía SE para que los Intere
sados emitieran sus opiniones sobre este
controvertido proyecto cuyo objetivo es
establecer la denominación las especi

ficaciones fisicoquímicas y la Información
comercial que deben cumplir todas las be
bldas alcohólicas a efecto de dar Informa
ción veraz al consumidor

Una propuesta asequible a partir de
una realidad lacerante según la Cofe
prls cuatro de cada 10 botellas de alco
hol que circulaban por el mercado es
taban adulteradas Y los decomisos de
alcohol clandestino son Irrefrenables

en el 2016 se aseguraron 300 000 litros
de líquido adulterado en Puebla Jalis
co y el Estado de México Para marzo de
este año se retiraron 40 000 litros en
Aguasealientes

La nueva normativa buscaría contri

buir a certificar las bebidas alcohólicas
con estándares de calidad más estrictos

Las reacciones más airadas provinieron
de los destiladores de agave y produc
tores de mezcal artesanal por la pre
tensión de prohibir el uso de la palabra
agave para todas las bebidas que aun
aquellas procesadas al 100 con es
ta materia prima se produzcan fuera de
las denominaciones de origen

La propuesta de utilizar el término
Komll como genérico para estas bebi
das fue la gota que derramó el vaso En
el subtexto está la Intención de la auto

ridad federal de proteger al tequila y al
mezcal como Indicaciones geográficas y

productos distintivos
El debate fue rispido Algunos secto

res denunciaron que detrás de la Nom
199 estarían los Intereses transnaciona

les de las grandes empresas tequileras
un negocio de más de 1 000 millones de
dólares anuales sólo en las exportacio
nes De acuerdo con el último Informe

del Consejo Regulador del Mezcal en el
2016 se produjeron 3 millones de litros
de la bebida 32 37 más de lo que pro
ducía cinco años antes y el envasado del
mezcal había ascendido a 3 87 millones

de litros 23 78 más que lo registrado
en el 2011

El año pasado fueron envasados 1 85
millones de litros para consumo nacio
nal mientras que el envasado para ex
portación rebasó los 2 millones de litros

y registró un crecimiento acumulado de
32 18 en el lustro 2011 2016

Las afectaciones a la economía de los

pequeños y medianos productores de
mezcal fue uno de los argumentos más
aludidos También una presunta vio
lación a los derechos de los pueblos y
comunidades Indígenas sobre todo a
partir de las quejas enarboladas por
productores de mezcal de diversos mu
nicipios de Oaxaca que apelaron al re
conocimiento de la diversidad cultural
derecho a la auto Identificación o auto

adscripción y hasta al derecho a la libre
determinación

En esta discusión las partes han fi
jado postura Alfredo Conde de la Cruz
representante de la Asamblea General
del Producto Agave Mezcal confirmó la
expedición de un recurso legal que pide
apoyo explícito de la Secretaría de Eco
nomía para que se haga una revisión so
bre las gestiones del Consejo Regulador
del Mezcal

EFECTOS SECUNDARIOS

EXTRAÑAMIENTO La directiva de la
Confederación de Cámaras Nacionales de

Comercio acudió ayer a la Secretaría de
Economía para patentizar su inconformi
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dad ante un procedimiento administrativo
iniciado por la dependencia que encabe
za Ildefonso Guajardo contra el organismo
privado que preside Enrique Solana Sen
tíes Y es que las continuas dilaciones pa
ra efectuar su asamblea en la cual realizaría

el cambio de dirigencia la dependencia fe
deral activó un procedimiento administra
tivo La Concanaco Servytur presentó la
documentación que acredita que no puede
efectuarse la asamblea electiva por man
dato del juzgado 10 de Distrito en Materia
Administrativa de la Ciudad de México Y

pidió la suspensión del proceso sanciona
torio La asamblea está en suspenso por di
versas actuaciones judiciales en curso pro
movidas por el empresario sinaloense Juan
Carlos Pérez Góngora y no podrá celebrar
se hasta que la audiencia del juicio de am

paro sea desahogada en cuatro intentos
anteriores ha sido cancelada La comisión

fue recibida por Andrés Alejandro Pérez
Frías jefe de la Unidad de Asuntos Jurídi
cos de la SE

VOQUIBLE La explanada de la Torre
de El Caballito en el perímetro A del Cen
tro Histórico de la CDMX amanece con un
volumétrico con la palabra México Se tra
ta de #UnidosSomosMéxico iniciativa de
Fibra Uno Paralelamente habrá una estra

tegia digital y activaciones en distintas lo
calidades a nivel nacional para hacer un
llamado a la acción busca transmitir tanto
a inversionistas nacionales como extran

jeros que invertir en México es una buena
decisión Todo el capital de este fideicomiso
está invertido en México en los más de 500
inmuebles
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Experto
ensocavones

La premisa déla SCTpare
ce ser quien esté libre de
socavones que tire la pri
mera piedra Y es que tras

la destitución de José LuisAlarcón Ezeta
como delegado de la SCT enMorelos lue
go de que se abriera un socavón en el Paso
Exprés en Cuernavacay cobrara dos vícti
mas el secretario Gerardo Ruiz Esparza
nombró aHéctorCastañeda quienviene
saliendo de otro escándalo por otro so
cavón Lo ocurrido fue en Oaxaca en la
carreteraPinotepaNacional Corralero en
donde un camión pesado cayó al hoyo de
la carretera recién restaurada O es que
ya es experto ensocavones es lapregunta
que flota en el aire Será

Cónclave
verde

Muy importante debió
haber sido la reunión de
este miércoles de 12 pro
curadores ambientales del

país La sede fue en las instalaciones de
la Procuraduría Ambiental y del Ordena
miento Territorial PAOT de la CDMX y
se comenta que entre otros rubros abor
daron el tema de la ausencia de recursos
asignados por el Congreso de la Unión en
los últimos dos años a estas dependencias
yse analizaron conflictos relacionados con
la aplicación de la legislación ambiental
Además el anfitrión Miguel Ángel Can
cino titular de la PAOT dio un discurso
contundente sobre la voracidad inmobi

liaria que va imponiendo esquemas de
crecimiento pero sin planeación urbana
Será

Elefantesblancos
Hay personas que han visto en los patios
de la Policía Federal los vehículos anti
motines dicen oxidándose por lo que
no se explican cómo en un país en que fre
cuentemente hay bloqueos a aeropuer
tos y carreteras o incluso infiltrados en
marchas no se utilizan Y es que si no se
iban a usar aunque sea para limpiar las
carreteras cuando hay accidentes o des
laves para qué gastar en estas unidades
que requieren mantenimiento O será
que las estánpreparando en caso de algún
conflicto venidero es la interrogante que
surge Será

Cabalganlos
presidenciables
Miguel Ángel Mancera y
Rafael Moreno Valle dos
de los principales aspiran
tes a la Presidencia de la

República se dejaron ver en Chihuahua
en la comunidad de Maturana en la tradi
cional CabalgataVillista Y a pesar de que
había varios políticos la atención se cen
tró en estos dos personajes que cuentan
parecían cabalgar rumbo a la candidatura
del Frente Amplio Opositor La cabalgata
se enmarca en las actividades para con
memorar a Francisco Villa del 11 al 21
dejulio
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Rozones
El tirito Osorio AMLO
Coneso deque a AMLO legusta lanzar frases al vuelo y al secretario

de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong hacerle frente para
no dejarle libre el foro ayer hubo un tira tira entre ambos Según

el tabasqueño las condiciones de pobreza en que vive mucha gente la orilla
a delinquir Esa hipótesis la revierte el inquilino de Bucareli al afirmar que la
delincuencia no es sino la salida fácil tanto de ricos como de pobres Cómo
es que se dice Ah sí Tómala

INE baja telón a suspirantes
Alpanista Ricardo Anaya y a AMLO dueño de Morena les apagarán

la pantalla El INE de Lorenzo Córdova resolvió que a partir del
8 de septiembre todo el que suspire por el 2018 deberá bajarse de

los spots de espectaculares parahuses bardas redes sociales con la idea
de poner el piso parejo en la contienda Pero los que piensan en Los Pinos ya
hallarán algo para ponerle baches y chipotes o a poco cree que se quedarán
quietecitos

Mancera a todo galope
Muy contento ha de estar Miguel Ángel Mancera con su visita

a Chihuahua corno presidente de la Conago porque más allá
de que captó reflectores de los medios tuvo la oportunidad de

palpar la empatia que tiene con la gente Tan sólo durante 3a cabalgata vill ista
en Parral fueron muchas las personas que lo saludaron y gritaron su apellido
y cuando bajó del caballo no faltó quien le solicitara una selfie

Burgos pide unidad por ñscal
Durante el debate por el Sistema Nacional Anticorrupción y al fijar

la postura del PRI el senador queretano Enrique Burgos afirmó
que el tricolor está comprometido para reanudar cuanto antes la

discusión para nombrar al fiscal y a los magistrados correspondientes Pero
dejó en claro que esto no es cuestión de un solo partido sino de los 128 legis
ladores de todos los colores

El olvido de Corral

Siquiere quedar bien con elgobernador deChihuahua Javier Corral
regálele una agenda Porque tuvo nueve meses para darle forma al
sistema local anticorrupción y nada lo cual coloca a su estado en el

más rezagado del país A pesar de ello ayermientras los diputados aprobaban
de última hora la reforma el panista se puso sombrero y botas para irse a
cabalgar a Parral con los villistas

Arrióla transparenta compras
Enuna muestra de transparencia el 1MSS que encabeza MilíelArrio

la ha revelado paso a paso el proceso de licitación para adquirir
ropa hospitalaria de uso médico Ayer se concluyó la revisión de

propuestas económicas de las 23 firmas que compiten en las 56 partidas
ofertadas para lo cual el instituto dispone de 768 6 millones de pesos Y la
ganadora fue no se pierda mañana el desenlace
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Socavón abre debate

Porel boquete del Paso Exprés a Cuernavaca están corriendo postu
ras y puntos de acuerdo de los partidos Ayer en la Permanente del
Congreso de la Unión Lizbeth Hernández del PRI solicitó a la SCT

un informe de las acciones que realiza PT y Morena quieren citar al secretario
a comparecer mientras Dolores Padierna del PRD exige investigaciones
sobre el accidente los contratos y las licitaciones

 CP.  2017.07.20



Pág: 32

No hay plazo que no se cumpla Llegó la fecha y el
Sistema Nacional Antieorrupción inició sus trabajos pero
con el pie izquierdo
La clase política falló y eso también es una forma de
corrupción
Hace falta una pieza clave Todavía está vacía la silla
que ocupará en algún momento el fiscal anticorrupción
que será nombrado cuando los tiempos políticos lo
permitan es decir cuando se decida el curso de la
elección en Coahüila

Había un compromiso explícito de realizar un periodo
extraordinario para responder a la que es acaso
la principal demanda ciudadana el combate a la
corrupción pero a la hora buena se impusieron los
intereses partidistas
De modo que estamos ante un arranque desangelado que
no cumple con las expectativas ciudadanas

El caso Duarte pone a prueba el sistema de procuración e
impartición de justicia en el país
Es un asunto en extremo relevante que ha acaparado
la atención de los medios de las redes sociales y de la
ciudadanía durante meses

Un verdadero culebrón político
El desempeño del personal de la PGR estará bajo
escrutinio riguroso de la sociedad Los errores de la
primera audiencia generaron toda clase de especulaciones
que se deben atajar de inmediato
El secretario de Gobernación Osorió Chong pidió
tener fe en el trabajo que desplegarán los funcionarios
asignados al caso
Una petición singular no hay duda qué debe respaldarse
con un acciones impecables

Varios de los aspirantes digamos informales a la
Presidencia de la República le sacaron jugo a las
indefiniciones sobre promoción de imagen en la ley electoral
Protagonizaron millones de spots para dar a conocer sus
opiniones y posicionarse de cara al proceso 2018
Al parecer eso terminó El INE por fin pondrá reglas a las
que todos tendrán que ajustarse Es demasiado tarde
Se dirá que nunca es tarde para enmendar un error
Ya hay sobre la mesa criterios para garantizar la
equidad de los participantes en la contienda Más vale
tarde que nunca

El Frente Amplio puede generar un brote de candidatos
independientes
Su objetivo es otro sumar fuerzas para derrotar en las
urnas al PRI y a Morena en el 2018
Pero como el frente sólo puede tener un candidato
varios de los que hoy levantan la mano y que ya le
metieron tiempo dinero y esfuerzo buscarán salir como
sea en las boletas

El atajo es ser candidatos independientes Juntar
las firmas y meterse a la boleta aunque no sean tan
independientes pues hoy día están vinculados con
partidos políticos
Si no aparecen como candidatos del Frente o si éste a
la hora buena se diluye gente como Margarita Zavala
Moreno Valle y Miguel Ángel Mancera cantarán aquella
de voy derecho y no me quito
Sin importar que pertenezcan a un partido político o no
todos los que busquen un cargo de elección popular
incluidos los servidores públicos tendrán prohibido
promocionar su imagen al inicio de los procesos
electorales

p0pegriilocronicatgfTiall com
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El también presidentede laJuntade Coordinación Política Jucopo avaló
el nombramientode Raúl CervantesAndrade colega de Legislatura
como procurador general de la República igual que el de su anteceso
ra Arely Gómez González

Será que entre familia legislativa hay trato preferencial Habrá que
repensar el inconveniente de nombrar a compañeros de Cámara en
puestos tan importantes como la procuraduría y de la próxima Fisca
lía General de la República

El amiguismo resulta cómodo para los miembros de la misma cofradía
pero letal para el resto del país y todavía falta eliminar el pase auto
mático de procurador a fiscal general iniciativa enviada por Enrique
Peña Nieto al Congreso Ah pero NO debe preocuparse Raúl Cer
vantes Segu ramente le echarán la mano sus camaradas senadores

Quien lo iba a pensar El calderonismo defendiendo al icono de los
gobernadores corruptos y también lo hacen con Elba EstherGordi
llo pero la sociedad NO es nueva resulta que el ex presidente del PAN
otorgó contratos multimillonarios asu sociooculto Del ToroCarazo
de origen costarricense pariente del ex presidente Rodrigo Carazo

Odio cuando era director jurídico de Pemex en el 2002

Un negocio redondo que continúa hasta la fecha pero no vayan a pen
sar que el superdepa de Polanco de millones de dólares salió de ahí
porque Pemex demandó en EU a Nava Vázquez en el 2013 por frau
de al impedir el cobro de un cheque de 102 millones de dólares a favor
de la petrolera

Habra que preguntarle a Calderón Hinojosa si estuvo al tanto de la
relación de negocios de su ex particular ya que lo impuso en la presi
dencia del PAN después del fracaso de Germán Martínez Cázares y
si lo piensa recontratar ahora que dice regresar a Los Pinos

Los grupos antagónicos a Ricardo Anaya Cortés reclaman una investi
gación a fondo por parte de la Comisión Especial Anticorrupción de Luis
Felipe Bravo Mena y em prendieron una campaña de descrédito por la
derrota de Josefina Vázquez Mota en el Estado de México atri buida a
corruptelas y la cercanía de Gárate con el presidente de Acción Nacional

Difícil exigir la autonomía del Sistema Nacional Anticorrupción y el fiscal
si NO se predica con el ejemplo y aun cuando el regalo de las notarías
los haya tomado por sorpresa es necesaria una respuesta del CEN del
PAN ante la sospecha del trabajo de Ulises a favor del candidato del PRl
Alfredo del Mazo Maza y Enrique Ochoa Reza

Peor aún la posición de Gárate en el INE parece insostenible un elemen
to clave en las elecciones del 2017 en la víspera de la apertura del pro
ceso electoral 2018

Blog http losmalosos blogspot mx
Twitter http twitter com malosos
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